



# AMTSBLATT FÜR DIE STADT AKEN (ELBE)

einschließlich der Ortschaften Mennewitz, Kleinzerbst, Kühren und Susigke

## Neues aus dem Schulwald – Erstklässler pflanzen Klassenbaum und Schulkinder bauen Nistkästen für den Vogel des Jahres

Zur Einschulungsfeierstunde am 04.09.2021 in der Marienkirche wurden feierlich die ersten drei **Klassenbäume** überreicht. Jeweils an einem Freitag im September konnten die Klassen 1 A, B und C im Schulwaldgelände ein tiefes Loch ausheben, um anschließend gemeinsam ihren Baum zu pflanzen und die entsprechende Baumpatenschaft anzutreten. Allen Erstklässlern viel Freude beim Pflegen und Beobachten ihrer Hainbuche, Winterlinde und Vogelbeere!

In den vergangenen Wochen wurde im ehemaligen Forsthaus Olberg konzentriert geschliffen und geschraubt. Die Schulkinder der vierten und sechsten Klassen lernten unter Anleitung von Tischlermeister Thomas Roye selbständig einen Nistkasten zu bauen.

Der Bau der Nistkästen verbindet perfekt das Schöne mit dem Nützlichen.

Das Schöne ist die Entstehung von **90 (!)** neuen „Eigenheimen“ für die Höhlen- und Halbhöhlenbrüter, wie Kohlmeise und Rotkehlchen (Vogel des Jahres 2021).

Das Nützliche an der Aktion ist die Tatsache, dass mit dem gezielten Anbringen der Nistkästen im Schulwald- und Stadtgebiet der giftige und Hautreizungen verursachende Eichenprozessionsspinner (EPS) zurückgedrängt werden kann, indem seine natürlichen Feinde - die Vögel - angesiedelt werden.

Die Kohlmeise, als Beispiel einer dieser fleißigen Schädlingsbekämpfer, benötigt für die Aufzucht seiner Jungen bis zu 10.000 (!) Insekten. Sollte sich zeigen, dass der EPS-Bestand durch das Fördern seiner natürlichen Feinde zurückgeht, kann der bisher notwendige Einsatz von chemischen Insektiziden unter Umständen zurückgefahren werden.

Ermöglicht wurde die Nistkasten-Aktion vom Soroptimisten Club Dessau-Wörlitz. Diese zu den weltweit größten Service-Organisationen gehörende Vereinigung berufstätiger Frauen unterstützt den Akener Schulwald personell und vor allem finanziell. An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön an den Soroptimisten Club Dessau-Wörlitz. Mit ihrer Hilfe wird die so wichtige Umweltbildung von Kindern und Jugendlichen gefördert und ermöglicht!

Hannes Korn

B. Sc. Forstwirtschaft

Geschäftsbereich III

Friedhofs-, Baum-, Grünflächen- und Spielplatzverwaltung



Herr Roye unterstützt beim Montieren eines Nistkastens



Fertige Eigenheime für den Vogel des Jahres